
第 482回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和６年１月 15日（月）13時 30分～14時 10分 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

髙 岡  隆    委員長  

相 墨 生 恵   委員 

五十嵐 のぶ代   委員 

藤 原  猛    委員 

 

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室      主  査  及 川 慎 司 

主  査  上北田 徹 也 

主  査  佐々木   透 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

事務局（佐々木主査）の司会により開会。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23 条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が五十嵐委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【事務局】 

条例第 10 条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否につい

て、知事の諮問事項（図書類４冊）を説明。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いしたいと思います。 

１番目は全部の内容がだめだと思います。青少年には見せたくない内容です。 

２番目の雑誌に関しては、内容に非常に悪口が多く、また、薬を使って女性

をおとしめるような内容もあり、これも青少年に見せたくないなと思いました。 

３番目、４番目に関しては、対象があくまでもシニア世代向けの記事で、50



歳代以上の年齢層に対しての雑誌だと思うので、これも青少年のコーナーに置

くにはよろしくないなと思います。 

以上です。 

 

 【相墨委員】 

私も 4 冊指定でお願いしたいと思います。 

1 番目が内容もそうですし、付録のＤＶD もありました。 

2 番目 3 番目については特定の宗教ですとか、メンヘラであるとか、こうす

ればこうできるとか、事実に合わないような犯罪に近いようなやり方が紹介さ

れていました。 

4 番目については裸の記事もそうですが、医学という言葉を使って、いかに

も正しそうなことを言っていますが、誤った情報や、芸能人やアスリートを性

の対象として見るような内容が多かったので、４冊全て指定でお願いします。 

  

【藤原委員】 

  私も４冊指定でお願いします。 

2 番目３番目はいつもの雑誌といいますか、いつも通り女性芸能人の蔑視・

軽視の内容がありました。 

あとは、１番、4 番で初めて聞くようなタイトルだったのですが、内容は大体

似通ったもので、確かに４番は、性教育という言葉であるものの、内容として

全然ふさわしくない。付箋が貼ってあることは全部駄目じゃないかなと感じま

したので、すべて、指定でお願いしたい。 

  

【遠藤委員】（会長） 

  私も皆さんの意見と同じで全冊指定ということでお願いします。いろんなノ

ウハウが誤った形での広がってしまうかなとも考えられ、全冊指定としました。 

ということで、審議会としては全ての雑誌を指定ということで、よろしくお

願いします。 

 

【事務局】 

審議の結果、１～４番を指定とします。 

 

（５） その他 

事務局から、下記について情報提供を行った。 

・ 次回の審議会を令和６年３月８日（金）に開催予定であること 

・ 「社会生活に困難を有する子ども・若者支援セミナー」の開催について 

・ 『青少年いわて』岩手県青少年育成県民会議の活動報告書について 

・ 県内の自販機について、全数と地設置場所、無稼働機の実態について 

・ 令和６年度以降の審議会の在り方や開催回数について検討していること 

各委員から、下記について話題提供等があった。 

・ 困り感のある子どもへの支援の在り方、当審議会の方向性 

・ 青少年をとりまく環境、問題の変化（ネットにより孤立化、不明化等） 



 審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       


